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　農家相談を開催しました。１月は１件、２月は４件の相談を受けました。ここで相談例を２つ紹介します。

　【例１】　�貸していた農地を、借主が高齢になり、作ることができないと返されてしまいました。どうした
らいいでしょうか？

➡【助言】　新たに継続して耕作してもらえる人を紹介しました。

　【例２】　もっと作付けを広げたいのですが、近くに借りられる農地はありませんか？
➡【助言】　担当の農業委員に相談し、農業委員会事務局でも空き農地を探してもらいます。

　以上のように、農家の困りごと、特に農地の問題等、お近くの農業委員に遠慮なくご相談ください。なお、事
務局においても随時受け付けています。
　　悩んでいないで、一度相談してみましょう。悩んでいないで、一度相談してみましょう。� （文　竹信　啓子）
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電子申請をご活用ください電子申請をご活用ください

ご不明な点は
農業委員会事務局
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ください。
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とっとり電子申請サービス　北栄町

　農業委員会への
申請・届出（一部）
等が、インターネッ
ト上で行えます。

農地を
相続した

農地を
貸したい
売りたい

農地を
借りたい
買いたい

その他
ご相談

農地法関係
申請書案（等）
（売買、転用)

「菜種」への
投稿

農家相談日

４月９日（金）
●時間
　13時～15時
●場所
　北栄町大栄農村
　環境改善
　センター



遊休農地を樹園地に変える休農地を樹園地に変える

　１月に始まったスイカの苗作りでは、「連作障害」を避けるために、台木の「かんぴょう」にス
イカの芽をつぐ「接ぎ木作業」をします。その様子は町のYouTubeでもご覧になれます。
� （写真・文　杉川　一二美）

知っとんなる？スイカ知っとんなる？スイカのの接ぎ木接ぎ木

YouTubeも
見てね♪

任期を終えるにあたって任期を終えるにあたって 令和３年４月末をもって任期を終える委員
３名から、感想をいただきました。

池田　誠 委員
　振りかえれば、３年間広報委員と
して活動してきました。取材にご協
力いただいた皆さんにはご迷惑も
おかけしましたが、ありがとうござ
いました。また、取材を通して農業
の技術が進んでいる事に驚き、若
い人の意欲を感じる事が出来ました。
　人生100年時代、皆さんが身体に気をつけて、ゆとり
を持って北栄町の農業を発展させてほしいと願います。
そして広報「菜種」の活躍を期待します。

濵根　泰弘 委員
　農地利用最適化推進委員として３年間の
任期を終えるにあたり、地域活動の中心と
して責任の重大さを非常に感じました。コ
ロナ禍は人と人とを分断し、「人・農地プラ
ン」の実質化は遅れています。地域の話し
合いがなされにくい中、①担い手への集積、
②遊休農地の発生防止・解消、③新規参入が成されつつある事
は、みんなで取り組んだ成果だと思います。
　今後、より一層「人と人とのつながり」を大切にして、地域
での話し合いが重要になってくると思います。

竹信　啓子 委員
　私は、平成27年5月1日から議会推薦をいただき、農業委
員に任命されました。１期３年の任期を終え、２期目は選挙
制度はなくなり、友人の推薦をいただき、農地利用最適化推
進委員として３年目を迎え、４月いっぱいで任期を終えよう
としています。
　「農業委員って何をするのだろう。」初めての経験で何も知
らない私が飛び込んだ農業委員会でした。
　「自分の家の農地をどう使おうがかまわない。駐車場にし
ようが、家を建てようが、小屋を建てようが誰にも文句は言
われない。」そう思っていました。
　農地は個人の所有であっても、国の預かりものと聞いて驚
きました。まして、農業委員は「農地の番人」と言われてい
るのです。勝手に農地をそれ以外の用途に使用するには許可
がいるのです。農業委員会で審議されるのです。

　６年間、毎月10日、もしくはその近日
に農業委員会総会が開かれました。コロ
ナ禍でも中止することなく開催されまし
た。農地の許可申請、農地転用など、毎
月議案や協議事項を審議してまいりまし
た。
　また、６年間広報委員会に所属し、広
報「菜種」の編集に関わってきました。
自分自身は文章を書くのが苦手なのでとても大変でしたが、
他の委員さん達と色々情報交換するのは楽しく、勉強にもな
りました。全国コンクールで優秀賞をいただいたことはとて
も感謝しています。農業委員を退いた後も「菜種」を楽しみ
にしています。北栄町農業委員会と広報委員会の益々の発展
を期待しています。とてもいい経験をさせていただきました。
女性農業委員の増員を期待しています。

　令和２年末に、土下地区の水田転換畑に210本の柿（輝
き

太
た

郎
ろう

）と、15本の交配樹（禅
ぜん

師
じ

丸
まる

）を新植しました。県が開発
した新品種のブランド化戦略として、県内柿農家が樹園地の
拡大に取り組んでいます。しかし、まだ県中部の樹園地面積
が少なく、毎年100本前後の苗が新植されています。土下地
区では、25アールの休耕畑に苗木を新植しました。葦

よし

と葛
くず

が
繁茂する遊休農地でしたが、見違える樹園地になりました。
　今後、樹園地を拡大するために、栽培上の諸問題を調査研
究する実験圃場として役立てていきたいと思います。
� （文　竹原　正純（農業委員））　（写真　前田　浩明）

草刈りを行う
竹原委員
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秋山　竜
りゅういち

一さん（44）
　　　祐

ゆう

子
こ

さん（38）夫妻
� （妻波）
　北栄町の先輩農家の方々はこだ
わりをもって良い品質のスイカを
作られていて、自分たちも同じよ
うな品質のものを作れるか不安は
ありますが、「美味しいスイカを
作るぞ！」というワクワクの気持
ちのほうが大きいです。
　観察をしっかり行い、作物の成
長・タイミングに合わせて遅れな
いように手入れをしていきたい
と思います。就農をスタートでき
たのも、地域の方々や関係機関の

方々のサポートがあったからこそ
できたことです。自分たちが成功
していくことで恩返しとなればな
と思います。
　夫婦喧嘩はほどほどに、仲良く
楽しく頑張ります。
� （文　秋山�竜一）

～取材者の声～
　秋山ご夫妻は、地域おこし協
力隊を経て、農業研修を受けら
れ、今年就農されました。スイカ
36a、長芋10a、ねばりっこ30a他
を栽培しておられます。
� （取材・文　杉川�一二美）

頑張る期待の担い手を紹介します。頑張る期待の担い手を紹介します。イイね　　担い手イイね　　担い手

杉川　藍
あ

月
づき

さん（27）
� （大谷）

　親元就農をして、大栄西瓜（約
2ha）や、ストックを中心とした切り
花（約1ha）を栽培しています。２年
前から「すいかのたねこ」として、
大栄西瓜のPR活動をしています。
YouTubeでの動画作り、FMラジオ
やSNSへの投稿で、大栄西瓜や鳥取

県に興味を持ってもらうことを目的
に、活動をしています。まだまだ未熟
者ですが、チーム大栄の一人として、
自分にできることをコツコツと頑張り
たいと思います。� （文　杉川�藍月）
� （取材　杉川�一二美）

於　セントパレス倉吉
　コロナ禍の
影響で、DVD
での研修でし
た。農業委員
19名の内、女
性６名という
岐阜県恵那市
農業委員会が、紹介されました。就農２年目の妻や、幼
い子を持つ母親もおられ、総会の時には無料託児もさ
れているとのことでした。多様な意見が反映されるた
めにも、どんな会にも少しずつ女性が増え、発言しやす
い環境づくりが求められていることを実感しました。
　また研修に続いて役員改選が行われ、副会長に北栄
町の杉川一二美が選出されました。
� （取材・文　杉川�一二美）

1/281/28
鳥取県女性農業委員研修会鳥取県女性農業委員研修会

農業
委員会
活動

　農業従事者の
高齢化や後継者
不足、耕作放棄地
の増加などの理
由で、将来の農業
の展望が描けな
い中、地域の状況
を把握し、集落や
地域で話し合いを進めるため、アンケートを実施して
います。
　現在、中北条地区・大誠地区で実施したアンケー
トを集計しているところですが、「後継者がいない」
「ハウスや機械の費用が不安」「かんがい施設の費用
負担が不安」などの意見が出ているところです。
　その他の地区でもアンケートを実施しますので、ご
協力をお願いします。

３月５日　初定植（約 250 本）

ストックの収穫中

YouTube
も

見てね♪

「人・農地プラン」アンケートを
実施しています

上種地区での話し合いの様子
（H30 年度）



空き農地情報バンク
売買、賃借に至らな
かった農地につい
て、買い手・借り手
を探しています。

《売りたい・貸したい》
№ 農地の所在 地目 面積（ａ）

1 国坂東小野 2576（賃借） 畑 10

2 下神三輪山 877（売買・賃借） 畑 11

3 松神大平 1015-1（賃借） 畑 22

4 松神灘山 1232-2（売買・賃借） 畑 8

5 松神灘山 1243-2（売買・賃借） 畑 9

6 西穂波畷東 37-1（売買・賃借） 田 8

7 妻波西奥田 3186（売買・賃借） 田 11

8 妻波中ノ谷 2315-1（売買・賃借） 畑 16

9 下種下野田 1103（売買） 田 21

編集後記
　今回は、記事の中にYouTubeのQRコードを掲載しました。ぜひ動画でもお楽しみください。
　今号で現在のメンバーでの編集は最後となります。編集会議では「こんな人が頑張っとるで」、「最近これが気に
なる」など、アイデアが飛び交うところから始まります。記事のほぼ全てを委員自ら取材、執筆というのは全国でも
珍しいそうです。快く取材に応じてくださった皆様に心より感謝申し上げます。
　読者の皆様から、嬉しい感想や応援の言葉も沢山いただいています。我々には大きな励みです。取材依頼や日常の
面白ネタ等もお待ちしていますので、お気軽にお寄せください。
　次号は７月発行予定です。� （事務局職員　前田）

広報委員／杉川 一二美・濵根 泰弘・池田 誠・前田 浩明・永田 恭彦・ 齋尾 直久・竹信 啓子・一二三 満雄

農産物プレゼン
トクイズ

ク イ ズ
農業委員会が開催している相談会の名称は？
答え 農家○○

　応募箱に備え付けの応募用紙、ハガキ等またはメー
ル本文に、○に入るクイズの答えと、住所・氏名・年齢・
電話番号・「菜種」へのご意見、ご感想を書いて、郵送、
持参、メール（下記アドレス（右下の QR コードで読み
取り可能））で応募してください。ただし、応募は町内
在住の方で１世帯につき１通に限ります。

・応募箱は、北栄町図書館本館・北条分室に置いています。
・当選者には電話にてご連絡します。
・賞品の受け渡し場所は、農業委員会事務局です。

応募期限：令和３年 4 月30日（金）（当日消印有効）
郵　送　先：〒689-2292 東伯郡北栄町由良宿 423-1
　　　　 農業委員会事務局「農業委員会クイズ係」
メールアドレス：nougyouiinkai@e-hokuei.net

（ヒントは１ページをご覧ください）

前回の正解は あつまらいや 北  条 でした

スイカ
北栄町産

（2名様）
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ツッコミの応酬ツッコミの応酬 作・絵　すいかのたねこ作・絵　すいかのたねこ

❶
❷

❸
❹

様々なリスクをカバー

「収入保険」を
　　　　おすすめします！
鳥取県農業共済組合�中部支所　☎�37-5252
お問合せ先


